



**Bureau
d'information
et de
communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne



COMMUNIQUÉ DE PRESSE État de Vaud

Vivre la culture sous toutes ses couleurs»: des festivités pour les 50 ans du Gymnase d'Yverdon

De 350 élèves en 1974 à plus de 1'400 en 2024, le Gymnase d'Yverdon a accompagné le parcours de formation postobligatoire de beaucoup de jeunes dans le Nord vaudois au fil de ses 50 années d'existence. Il célèbre ce jubilé par l'organisation de plus de cinquante événements jusqu'en décembre 2024, dont plusieurs sont ouverts à toute la population. Expositions, conférences, festivals, visites et projets originaux : pendant une année, le gymnase fera «vivre la culture sous toutes ses couleurs».

Lorsqu'il ouvre ses portes en 1974, le CESSNOV (Centre d'enseignement secondaire supérieur du Nord vaudois) est le premier établissement à traduire une volonté de décentralisation dans les régions et à permettre à de jeunes Vaudoises et Vaudois d'obtenir leur titre de formation postobligatoire ailleurs qu'à Lausanne. Il accueille alors les élèves des filières gymnasiale, commerciale et pédagogique, notamment les futures enseignantes et enseignants. En 1983, l'établissement grandit en inaugurant un nouveau bâtiment dévolu intégralement à l'ancienne École normale. En 2002, la création de la Haute école pédagogique à Lausanne entraînera le départ de l'École normale l'année suivante. L'établissement prend alors le nom de « Gymnase d'Yverdon ». Il aura, en 50 ans, délivré près de 15'000 titres aux jeunes de la région pour lesquels il a constitué une étape importante dans leur parcours de formation mais aussi dans leur parcours de vie.

Un demi-siècle d'existence, c'est l'occasion de réfléchir à l'ancrage de cet établissement dans son époque et dans sa région. Les commémorations prévues mettront en valeur le travail effectué par les élèves et les membres du personnel, tout en montrant les profondes connexions qui existent entre le Gymnase d'Yverdon et le tissu régional. Ce sera aussi l'occasion de mener une réflexion sur le passé et l'avenir pour que le gymnase continue de remplir sa mission fondamentale de transmission des savoir-faire et savoir-vivre.

La culture a été choisie comme fil rouge des célébrations tout au long de l'année 2024. Elle est en effet au cœur du projet éducatif et donne de la profondeur et des couleurs

aux multiples activités réalisées tout au long de l'année scolaire. Les festivités ont ainsi été pensées en cinq grands thèmes :

- La culture ouvre ses portes : visites d'expositions, théâtre ou rencontres avec des artistes, chaque élève va bénéficier de toute la richesse culturelle locale pendant trois jours, grâce à une étroite collaboration avec le Service de la culture d'Yverdon-les-Bains.
- A la rencontre des cultures : le gymnase, avec ses 1'400 élèves et ses 160 collaboratrices et collaborateurs, héberge de multiples cultures. Elles seront célébrées pendant une semaine consacrée à l'interculturalité.
- Cultive ton jardin : des expositions, conférences et événements sont égrenés pendant toute l'année pour explorer les jardins intérieurs ou extérieurs, des préoccupations intimes à celles qui concernent l'environnement.
- Cultiver les savoirs : montrer la richesse des savoirs, leurs interconnexions et leur rôle pour éclairer le monde lors de différents événements, au gymnase ou en ville. L'occasion pour les élèves de sciences expérimentales de dialoguer avec le Prix Nobel Jacques Dubochet ou pour les élèves d'économie de mettre en place un podcast pour faire découvrir l'histoire de la région dans une ligne de bus.
- Culture en fête : du festival de Noël à des vernissages ou des concours, le gymnase met en exergue ses habituels moments festifs qui montrent le talent des élèves et des membres du personnel.

Toutes les informations sur un site internet

Certains événements qui auront lieu au gymnase, dans la ville d'Yverdon-les-Bains ou dans la région sont ouverts au public. Des informations régulières à ce propos seront publiées sur un site internet dédié - www.gymnase-yverdon.ch/50ans/ - sur les réseaux sociaux ainsi que dans la presse grâce à un partenariat avec *La Région* qui ouvrira une fois par mois ses pages aux élèves.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 05 février 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEF, Anne Fournand, directrice du Gymnase d'Yverdon,
[024 557 69 69](tel:0245576969)

DEF, Lionel Eperon, directeur général, Direction générale de l'enseignement postobligatoire,
[021 316 63 06](tel:0213166306)

LIENS

[Page du site du gymnase, consacrée aux festivités des 50 ans.](#)

TÉLÉCHARGEMENTS

[Le gymnase d'Yverdon-les-Bains en 2024](#)

[Le gymnase en 1983 avec l'ajout de l'Ecole normale et salle de sport](#)

[Le gymnase dans les années 80](#)

[Le site d'origine du gymnase en 1974](#)